BAQUERIZO MORENO, ALFREDO (1859-1951) .Simón Espinosa Cordero. Vistazo, 3ª. Edición de *Presidentes del Ecuador*. Guayaquil, 2002.

## Contenido:

"La longevidad del patriarca de las Letras, la Música y la Vida Pública Nacional Alfredo Baquerizo Moreno —muerto a los 92 años de edad-, puede atribuirse probablemente a su temperamento ecuánime y a un hogar armonioso poblado de 12 hijos... Pertenecía a la oligarquía de Guayaquil, donde nació el 28 de septiembre de 1859... Se inició en la política nacional como ministro de Relaciones Exteriores a comienzos de la primera administración de Leonidas Plaza y entre 1903 y 1906 ocupó la vicepresidencia de la República. En 1912 presidió la cámara del Senado y el Congreso y fue reelecto senador por el Guayas para los períodos de 1913 a 1915. Se desempeñó como canciller de la República en 1916. Plaza lo ungió de candidato heredero. Triunfó al estilo liberal sobre un contendiente predestinado a no triunfar, el conservador cuencano Rafael María Arízaga. Terminada su presidencia, Baquerizo Moreno continuó en la vida pública hasta 1931 ya como embajador especial y senador, ya como encargado del mando. Murió en Nueva York en 1951.-

El Tratado Muñoz Vernaza-Suárez de julio de 1916 había fijado los limites con Colombia. Baquerizo ejecutó lo acordado. Colombia obtuvo el amplio sector comprendido entre los ríos Caquetá y Putumayo, perteneciente a la Audiencia de Quito. Ecuador se satisfizo con un acceso al Putumayo y recuperó pequeñas porciones de territorio que habían sido cedidas en 1908 y 1010. No se pudo lograr más porque Ecuador había firmado otros tratados —algunos de ellos no ratificados— en 1904, 1908 y 1910. Seis años después, Colombia cedió al Perú una parte de los territorios obtenidos de Ecuador en 1916. Entonces se criticó al plenipotenciario cuencano Alberto Muñoz Vernaza. En su Alegato de Defensa, Muñoz replicó a los críticos: *El Tratado de 1916 fue bueno; lo único que ha faltado es... la lealtad del Gobierno de Colombia*" (Simón Espinosa Cordero).

"Sin estridencias, el doctor Baquerizo Moreno cuida de su prestigio y mantiene el buen nombre de ciudadano íntegro que probó su discreción cuando muchos perdieron la cabeza" (Isaac J. Barrera, citado por Espinosa, pág. 105.- Período Presidencial: uno de septiembre de 1916 a 31 de agosto de 1920).